
令和５年第４回定例会・一般質問 

〇日 時 令和５年１２月７日（木）午前９時～ 

〇質問者及び質問の要旨 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

１ 宮本 行雄 

１．防災、大雪対策について 

（総務課、税務住民課、地域整備課） 

智頭町地域防災計画の第１章第３節に、次のような内容 

が書かれている。 

「智頭町は、しばしば大雪に見舞われ、町中心部でも積雪 

が１メートルを超えるところがあり、豪雪地帯に指定され 

ている。３０年に一度位の割合でおこる大雪は１．５メー 

トル～２メートル位であり、この程度の大雪を想定して防 

災対策を整備すべきである。」 

総合計画にある、一人ひとりの人生に寄り添えるまちを目 

指していくうえで、町長は、除雪対策をどのように考えて 

いるか。 

（１）自助、共助での除雪については、どう考えているか。 

（２）大雪のとき発生する可能性のある、孤立集落の対応に

ついて問う。 

（３）大雪時、倒壊の恐れがある特定空き家の対策をどのよ

うに考えているのか。 

（４）大雪時、鳥取道と国道３７３号区間を同時通行止めと

の、報道がされたが、住民生活及び道路利用者に与え

る影響を、どう考えているか。 

9:00 

２ 大河原 昭洋 

１．大阪・関西万博を契機とする観光振興について（企画課） 

大阪・関西万博が２０２５年４月１３日から１０月１３ 

日までの半年間、大阪市で開催される。予想来場者は国内 

外から約２,８２０万人とされており、高い経済効果が見 

込まれている。 

（１）交通機関各社との連携による、本町のポテンシャルで

ある豊かな自然、文化、歴史、食などを生かした新た

な周遊型観光コンテンツの造成も必要ではないか。 

（２）関西から本町を訪れていただくためにはプロモーショ 

ン強化も必要と考えるが、その対策をどのように考え 

ているのか。 

 

２．キャッシュレス決済の導入について（企画課） 

本町では消費喚起を図る目的で地域通貨「杉小判」がこ

れまでに７回配布され、大きな経済効果をもたらしてきた

が、時代はキャッシュレス決済の普及へと進みつつある。 

町外への消費流出を食い止め、地域内消費循環拡大のた

めにも「地域電子カード」の導入が必要と考えるが、町長

はどのように考えているのか。 

9:30 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

３ 岡田 光弘 

１．人口減少社会の中での町づくり（企画課、総務課）  

日本全体が人口減少社会を迎え、高齢化の進行とともに 

集落での担い手不足など様々な不安要因が生まれている。 

このような状況の中でいかに本町が持続可能な町として 

生き残れるかが問われている。現状の認識と今後の戦略に 

ついて町長の所見を伺う。 

（１）現在の人口減少についてどのように認識しているの 

か。 

（２）想定以上の人口減少について、どのように対応してい 

くのか。（組織、予算など） 

（３）定住人口、交流人口、関係人口のなかで特に関係人口 

づくりにどのように対応していくのか。 

 

２．智頭らしい教育の推進について（教育課） 

本町の将来を展望するうえで、最も重要なポイントが教

育の充実と考える。本町で生まれ育ち、本町で生活してよ

かったと実感できる満足感を得られるようにしていくため

に地域社会において「学ぶ」ことの積み重ねが重要と認識

する。教育長の所信を伺う。 

成人の「学びなおし」など潜在的な「学び」の需要はあ

ると思うが、本町としてどのような生涯学習の構想を描い

ておられるか。 

10:20 

４ 仲井 茎 

１．金児町政４年目を迎えて（総務課） 

（１）就任当初に掲げた８つの公約実現に向けての達成状況 

   について町長の所感を問う。 

（２）今後の取り組み又は課題についての考えを問う。 

（３）座談会形式での町民との意見交換会の開催を行う予定 

はあるのか。 

（４）地域や住民のやる気を引き出すためにどのような取組 

   を行っているのか。 

 

２．不登校児童について（教育課） 

（１）智頭町での現在の状況を問う。 

（２）児童生徒・保護者に対してどのような支援を行ってい 

るのか。 

11:00 

 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

５ 西尾 寿樹 

１．帯状疱疹ワクチン接種について（福祉課） 

（１）ワクチン接種の助成に関して、現在県内の他市町村で 

の取り組みをどのように認識しているのか。 

（２）高額な帯状疱疹ワクチン接種の助成を実施してはどう 

か。 

 

２．敬老会について（福祉課） 

４年ぶりに開催され、お年寄りが楽しみにしている敬老 

祝賀会の更なる充実を図るため、物価高騰を反映した対策 

を検討することができないか。 

 

３．来年度の予算編成について(総務課) 

任期との兼ね合いもあり、どのような構想で編成される 

のか。 

13:00 

６ 谷口 翔馬 

１．出生数減少対策について 

（企画課、教育課、福祉課、税務住民課） 

（１）出生数減少を食い止めるべく、さらなる手厚い子育て 

施策を展開してはどうか町長の所見を問う。 

（２）本町独自の施策を講じても町内、そして町外に知れ渡 

っていない現状にある中で、情報発信の強化を行うべ 

きだと感じるが、今後の情報発信について町長の所見 

を問う。 

13:30 

 

※開始時間は、議事進行状況により変動する場合があります。 

※傍聴を希望される方は、議会事務局で所定の用紙に必要事項をご記入ください。 


